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ATA DA 4ª SESSÃO (2ª ORDINÁRIA) DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 1 

EXTENSÃO – CEPE, DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ - UNESPAR. 2 

Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de junho de 2021 (dois mil e vinte e um), às 09h 3 

(nove horas), reuniram-se os membros do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão 4 

– CEPE pela plataforma digital Microsoft Teams, conforme regulamentado pela 5 

Resolução Nº 002/2020 REITORIA – UNESPAR, para as atividades administrativas 6 

realizadas durante o período de isolamento social para o enfrentamento à pandemia 7 

do novo Coronavírus, de acordo com a lista de presença anexa, a fim de deliberar 8 

sobre a pauta prevista na Convocação nº 004/2021. A Secretaria Geral da Reitoria 9 

recebeu a justificativa de ausência do conselheiro Amauri Jersi Ceolim. I. Expediente: 10 

1. Aprovação da Ata da 3ª Sessão (2ª Extraordinária) de 2021; 2. Comunicações. II - 11 

Ordem do dia: itens da pauta enviada aos conselheiros e publicada no site da 12 

Unespar na página do Conselho. EM REGIME DE DISCUSSÃO A PAUTA: a 13 

conselheira Rosimeiri Darc Cardoso solicitou a retirada de pauta do item 03 (três). 14 

O conselheiro Sebastião Cavalcanti Neto solicitou que os itens 10 (dez) e 11 (onze) 15 

fossem também retirados. EM REGIME DE VOTAÇÃO: a pauta com a retirada do item 16 

03 (três) foi aprovada por unanimidade. I. Expediente: 1. Aprovação da Ata da 3ª 17 

Sessão (2ª Extraordinária) de 2021. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. 18 

EM REGIME DE VOTAÇÃO: a Ata foi aprovada por unanimidade. 2. Comunicações: 19 

a Presidente, Profa. Salete Paulina Machado Sirino informou que, em 23/06, foi 20 

encaminhado aos Diretores de Centros de Áreas um Memorando da Pró-Reitoria de 21 

Gestão de Pessoas e Desenvolvimento (PROGESP) com as orientações para a 22 

solicitação de abertura de Processo Seletivo Simplificado (PSS) tendo em vista a 23 

contratação de Docentes. Ressaltou que no início deste mês participou, juntamente 24 

com os Reitores das Universidades do Paraná, de uma reunião com o 25 

Superintendente Geral de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior, Prof. Aldo Bona e 26 

o Secretário de Estado da Saúde, Beto Preto, com o objetivo de apresentar as 27 

demandas de vacinação contra o novo Coronavírus (COVID-19) dos Profissionais do 28 

Ensino Superior. A conselheira Marlete dos Anjos Silva comunicou a realização de 29 

uma reunião com os Diretores de Centros de Áreas dos Campi, a Comissão Central 30 

do Concurso Vestibular (CCCV), o Diretor de Registros Acadêmicos da PROGRAD, 31 

Ericson Raine Prust, e a Reitora, Profª Salete Paulina Machado Sirino, para 32 
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discussão sobre a Política de Ingresso Estudantil nos Cursos de Graduação da 33 

UNESPAR no ano de 2022 (dois mil e vinte e dois). Segundo a conselheira, os 34 

participantes desta reunião reiteraram a manutenção do Ensino Remoto Emergencial 35 

como medida de prevenção ao novo Coronavírus (COVID-19) e descartaram a 36 

possibilidade de realização de Processos de Ingresso presenciais, considerando as 37 

experiências com a Prova de Redação realizada neste ano (2021). Em continuidade, 38 

informou o lançamento, por parte do Governo Federal, de um Programa de fomento 39 

para formação inicial de Docentes e Diretores de Escolas que atrela a participação 40 

das Universidades à adesão integral a Resolução nº 002/2019-CNE/CP. Diante do 41 

exposto, informou que a PROGRAD, juntamente com a Diretoria de Programas e 42 

Projetos, iniciará a discussão deste Programa no Fórum de Graduação da 43 

Universidade dada a relevância da matéria. A conselheira Marlete dos Anjos Silva 44 

comunicou ainda o envio do Memorando 024/2021 – PROGRAD/UNESPAR, que 45 

informa sobre a nova orientação da Superintendência Geral de Ciência, Tecnologia e 46 

Ensino Superior (SETI) para a submissão dos processos de reestruturação dos 47 

Cursos de Graduação, os quais, a partir de agora, precisarão conter os números de 48 

evasão estudantil com as devidas justificativas. A conselheira Rosimeiri Darc 49 

Cardoso comunicou que o prazo para inscrição nos Programas Institucionais de 50 

Bolsas para Extensão Universitária (PIBEX) e de Apoio à Inclusão Social Pesquisa e 51 

Extensão Universitária (PIBIS) se encerra no dia 30 (trinta) de junho, não havendo 52 

possibilidade de prorrogação, considerando o prazo estipulado pela Fundação 53 

Araucária para envio da documentação dos aprovados. A conselheira também 54 

convidou os conselheiros a visitarem o site da Mostra Artística da UNESPAR, que no 55 

momento conta com as produções artísticas dos Cursos de Artes, mas posteriormente 56 

será aberto aos demais Campi. Por fim, comunicou que as inscrições para o próximo 57 

Sarau Virtual da UNESPAR foram encerradas no dia 19 (dezenove) de junho. O 58 

conselheiro José Ricardo dos Santos parabenizou os integrantes do Programa de 59 

Extensão “Laboratório Integrado de Letramentos Acadêmico-Científicos (LILA) pelas 60 

ações desenvolvidas com os estudantes. O conselheiro Renan Bandeirante de 61 

Araújo destacou que a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-graduação (PRPPG) 62 

conseguiu responder a 04 (quatro) Chamadas da Fundação Araucária que visam à 63 

destinação de recursos financeiros para apoio aos Cursos de Pós-graduação Stricto 64 
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Sensu e às atividades de Pesquisa. Informou que o professor Felipe Ribeiro está 65 

responsável pela política de Editoração da UNESPAR. Em continuidade, o conselheiro 66 

destacou que foram criados 03 (três) novos Grupos de Trabalho para elaboração de 67 

propostas de Cursos de Pós-graduação Stricto Sensu voltados para as áreas de 68 

Musicoterapia, Artes e Letras. Destacou também que será publicado em breve o Edital 69 

para custear as inscrições dos Docentes da Universidade em Eventos Científicos 70 

online. Por fim, externou seu contentamento com os resultados verificados pela 71 

PRPPG nos Relatórios da Plataforma Sucupira. O conselheiro Sebastião Cavalcanti 72 

Neto agradeceu à Reitora, Profª Salete Paulina Machado Sirino, à Chefe de 73 

Gabinete, Ivone Ceccato e ao Pró-Reitor da PROPLAN, Prof. Sydnei Roberto 74 

Kempa, pela visita feita ao Campus de Paranaguá na data de ontem (23/06) para 75 

ouvir as demandas da Comunidade Acadêmica. Também comunicou a aprovação 76 

pelo Conselho Universitário (COU) da criação do Curso de Bacharelado em 77 

Enfermagem, que receberá apoio da Prefeitura de Paranaguá para implantação, 78 

considerando sua relevância para a população litorânea. A Presidente, Profa. Salete 79 

Paulina Machado Sirino explicou que considera ser de grande importância para a 80 

Universidade a criação de Cursos de Graduação, porém, a aprovação destes, 81 

conforme já discutido no Conselho Universitário (COU), implica em liberação 82 

orçamentária por parte do Governo do Estado tanto para a infraestrutura como 83 

contratação de pessoal técnico e Docente. Assim, ressaltou que a atual Gestão 84 

Superior da Universidade já iniciou as discussões para elaboração da Política de 85 

ampliação dos Cursos, bem como, a criação de um Grupo de Trabalho para 86 

planejamentos desta questão.  A conselheira Maria Teresa Martins Fávero informou 87 

que o Curso de Bacharelado em Educação Física do Campus de Paranavaí, aprovado 88 

pelo CEPE no passado (2020), foi implantado neste ano (2021). Nesse sentido, 89 

externou sua preocupação com a continuidade do Curso diante da necessidade de 90 

contratação de Docentes para atender às demandas de ampliação da carga-horária, 91 

sobre tal aspecto pediu apoio à PROGRAD para regularização. O conselheiro Edmar 92 

Bonfim de Oliveira ressaltou que a tramitação interna dos 3 (três) Cursos Tecnólogos 93 

a serem ofertados no município de Loanda ocorreu distante da realidade do Campus 94 

de Paranavaí, porém, mesmo assim, o Conselho de Campus assumiu a administração 95 

técnica e pedagógica dos referidos Cursos. Também ressaltou que o Governo do 96 
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Estado do Paraná se comprometeu a fornecer os subsídios necessários à sua 97 

implantação. II. Ordem do dia:  3. Discussão e Deliberação sobre a proposta de 98 

“Plano de Trabalho para Verificação, Regularização e Implantação de Atividades 99 

de Curricularização da Extensão nos Cursos de Graduação da UNESPAR” 100 

(Processo nº 17.673.239-3) – item retirado de pauta. 4. Discussão e Deliberação 101 

sobre a proposta de criação do Programa de Extensão intitulado: “Laboratório 102 

Integrado de Letramentos Acadêmico-Científicos (LILA) na UNESPAR (Processo 103 

nº 17.695.821-9) – O conselheiro Adalberto Dias de Souza relatou o Parecer da 104 

Câmara de Extensão, que é favorável à aprovação da proposta desde que realizadas 105 

as seguintes adequações: retirada da data de término por se tratar de um Programa 106 

de Extensão; inclusão das ações das Universidades Estaduais do Paraná que serão 107 

executadas e como se dará essa participação. EM REGIME DE DISCUSSÃO O 108 

PARECER: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por 109 

unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO A MATÉRIA: sem manifestação. EM 110 

REGIME DE VOTAÇÃO: aprovada por unanimidade. 5. Discussão e Deliberação 111 

sobre a proposta de alterações no Projeto Pedagógico, vigente desde 2019, do 112 

Curso de Licenciatura em Letras Português/Inglês do Campus de Paranavaí 113 

(Processo nº 17.651.773-5) – a conselheira Jackelyne Corrêa Veneza relatou o 114 

Parecer da Câmara de Ensino, que é favorável à aprovação da proposta com a 115 

recomendação de que o Curso realize uma leitura mais detalhada das ementas 116 

alteradas, bem como atualize as bibliografias. EM REGIME DE DISCUSSÃO O 117 

PARECER: o conselheiro Elias Canuto Brandão fez um breve relato sobre o 118 

processo de elaboração da proposta. EM REGIME DE VOTAÇÃO: o Parecer foi 119 

aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO A MATÉRIA: sem 120 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovada por unanimidade. 6. Discussão 121 

e Deliberação sobre a proposta de alteração do nome da disciplina de “Estudos 122 

Culturais e Ensino da Arte” do Curso de Licenciatura em Artes Visuais do 123 

Campus de Curitiba I/EMBAP (Processo nº 17.612.911-5) – A conselheira Teone 124 

Maria Rios de Souza Rodrigues Assunção relatou o Parecer da Câmara de Ensino, 125 

que é favorável à aprovação da proposta com a sugestão de que o Colegiado publique 126 

a versão atualizada do Projeto Pedagógico na página eletrônica do Curso no site 127 

oficial da UNESPAR. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. 128 
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EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE 129 

DISCUSSÃO A MATÉRIA: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovada 130 

por unanimidade. 7. Discussão e Deliberação sobre a proposta de alterações no 131 

Projeto Pedagógico vigente do Curso de Bacharelado em Museologia do 132 

Campus de Curitiba I/EMBAP (Processo nº 17.626.268-0) – A conselheira Teone 133 

Maria Rios de Souza Rodrigues Assunção relatou o Parecer da Câmara de Ensino, 134 

que é favorável à aprovação da proposta sinalizando também para a necessidade de 135 

regulamentação das Ações Curriculares de Extensão e Cultura (ACECs) no Curso. 136 

Segundo a conselheira, o Parecer também indica a necessidade de definir 137 

adequadamente as disciplinas que devem ser ministradas pelo profissional Museólogo 138 

e por Docentes com outra formação. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: a 139 

conselheira Jackelyne Corrêa Veneza destacou que este Projeto Pedagógico 140 

passará por uma reestruturação em breve a fim de atender ao Regulamento de 141 

Curricularização da Extensão (Resolução Nº 038/2020 – CEPE/UNESPAR). EM 142 

REGIME DE VOTAÇÃO: o Parecer foi aprovado por unanimidade. EM REGIME DE 143 

DISCUSSÃO A MATÉRIA: o conselheiro Pedro Alexandre Gomes parabenizou os 144 

Docentes do Campus de Curitiba I/EMBAP pela persistência no processo de 145 

aprovação do Curso de Museologia. EM REGIME DE VOTAÇÃO: a matéria foi 146 

aprovada por unanimidade. 8. Discussão e Deliberação sobre a proposta de 147 

alterações no Projeto Pedagógico vigente do Curso de Bacharelado em 148 

Engenharia de Produção do Campus de Paranaguá (Processo nº 17.699.904-7) – 149 

O conselheiro Alcemar Rodrigues Martello relatou o Parecer da Câmara de Ensino, 150 

que é favorável à aprovação da proposta desde que sejam atendidas as seguintes 151 

recomendações: padronização das referências bibliográficas; revisão da utilização da 152 

expressão “carga-horária à distância”, uma vez que os Cursos de Graduação da 153 

Universidade podem incluir somente a terminologia “carga-horária semipresencial”; 154 

readequar o somatório apresentado na grade das ementas de alguns componentes 155 

curriculares, como exemplo, “Engenharia e Sociedade”; reorganizar a distribuição da 156 

carga-horária e das disciplinas para cumprimento das ACEC’s conforme previsto no 157 

Regulamento de Curricularização (Resolução Nº 038/2020 – CEPE/UNESPAR). EM 158 

REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: o conselheiro Sebastião Cavalcanti Neto 159 

ressaltou que essa proposta foi elaborada considerando as recentes alterações nas 160 
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Diretrizes Curriculares do Curso de Engenharia de Produção aliadas à necessidade 161 

de implantação das ACEC’s. A conselheira Rosimeiri Darc Cardoso sugeriu a 162 

constituição de uma Comissão Especial do CEPE, para análise conjunta das Câmaras 163 

de Ensino e Extensão, das futuras propostas de alteração dos Projetos Pedagógicos 164 

dos Cursos de Graduação que envolvam as ACEC’s. Destacou ainda que o Parecer 165 

desta matéria, emitido pela Câmara de Extensão, será encaminhado como sugestão 166 

aos Colegiados, uma vez que os apontamentos feitos sugerem alterações pontuais 167 

que não interferem no andamento do Curso. EM REGIME DE VOTAÇÃO: o Parecer 168 

foi aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO A MATÉRIA: sem 169 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovada por unanimidade. A Sessão foi 170 

interrompida às 12h e 17min (doze horas e dezessete minutos) e retomada às 13h e 171 

30min (treze horas e trinta minutos). 9. Discussão e Deliberação sobre a proposta 172 

de validação das Disciplinas Optativas dos novos Projetos Pedagógicos dos 173 

Cursos de Licenciatura em Dança e Bacharelado em Dança do Campus de 174 

Curitiba II/FAP para os estudantes matriculados nas 2ª, 3ª e 4ª séries do Curso 175 

de Bacharelado e Licenciatura em Dança (Processo nº 17.749.561-1) – A 176 

conselheira Marlete dos Anjos Silva relatou o Parecer da Câmara de Ensino, que é 177 

favorável à aprovação da proposta. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: a 178 

conselheira Jackelyne Corrêa Veneza destacou os benefícios da validação dessas 179 

disciplinas para os estudantes do Curso de Bacharelado e Licenciatura em Dança. EM 180 

REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO 181 

A MATÉRIA: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovada por 182 

unanimidade. 10. Discussão e Deliberação sobre a solicitação de retificação da 183 

carga-horária total do Curso de Bacharelado em Administração do Campus de 184 

Paranaguá disposta na Resolução Nº 031/2019 - CEPE/UNESPAR (Processo nº 185 

17.729.261-3) – O conselheiro Ericson Raine Prust relatou o Parecer da Câmara de 186 

Ensino, que é favorável à correção da carga horária total do Curso para 3.223h (três 187 

mil duzentas e vinte e três horas), considerando que, conforme disposto na Resolução 188 

Nº 038/2020 – CEPE/UNESPAR, a inserção das ACEC’s deve ocorrer em articulação 189 

com os conteúdos curriculares, sem implicar no aumento de carga horária total do 190 

Curso. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. EM REGIME 191 

DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. 11. Discussão e Deliberação sobre a 192 
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solicitação de retificação da carga-horária total do Curso de Licenciatura em 193 

Letras Português do Campus de Paranaguá disposta na Resolução Nº 080/2018 194 

– CEPE/UNESPAR (Processo nº 17.729.264-8) - O conselheiro Ericson Raine Prust 195 

relatou o Parecer da Câmara de Ensino, que é favorável à correção da carga horária 196 

total do Curso para 3.280h (três mil duzentas e oitenta horas), visto que a inserção 197 

das ACEC’s nos Projetos Pedagógicos dos Cursos não implica no aumento de carga 198 

horária total conforme citado no relato da matéria anterior. EM REGIME DE 199 

DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: 200 

aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a ser tratado, a Presidente, Profa. 201 

Salete Paulina Machado Sirino, encerrou a sessão online às 13h e 58min (treze 202 

horas e cinquenta e oito minutos), e eu, Ana Cristina Zanna Cathcart, Secretária 203 

Geral da Reitoria, lavrei a presente Ata, que seguirá para aprovação do Conselho. 204 

Ata aprovada na X Sessão ....... do CEPE, realizada em ....., às .... , pela plataforma digital 

Microsoft Teams. 


